
基里蘭高 望救祖國籃球
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明年里約熱內盧奧運（里奧）的帆船測試賽
經已落幕，比賽海域的水污染問題依然成為焦
點，海面上漂浮的垃圾甚至會影響選手正常比
賽。國際帆船聯合會首席執行官索里警告，如
海水不能保持清潔，垃圾不能清除，那奧運帆
船賽將只能在污染海域以外的地方進行。

曾因垃圾阻礙比賽
「里奧」帆船比賽地點瓜納巴拉灣，曾是

世界上最著名的旅遊勝地之一，但由於附近
工廠、市區的廢水和廢物不斷向該海灣排
放，令其水質受到嚴重污染，而且早前公佈

的一項獨立檢測結果還顯示，該海域存有高
危病毒和細菌。索里指在本次測試賽期間，
一條賽道因垃圾阻礙選手參賽，不得不關閉
兩天，他還抱怨在比賽期間未能收到任何有
關賽道水質的監測報告。索里說：「如我們
未能保證水質達到一定級別，我們只能讓奧
運帆船賽搬到外面去。」
里約奧組委此前曾表示不會改變帆船賽的地

點，其可持續發展部主管布拉加說：「運動員
的健康，是里約奧組委的頭等大事。我們正竭
盡全力確保這裡的水質符合國際標準和巴西法
律。」 ■新華社

香港文匯報訊（記者郭正謙馬來西亞直擊）明晚8時45分
將出戰亞協盃8強首回賽事的南華，昨日順利抵達馬來西
亞，並隨即在當地進行首課操練。主帥米路特意對一眾前鋒
加操，希望在柔佛DT的強勁主場「偷雞」成功。

馬里奧執教非壞事
順利經新加坡抵達馬來西亞柔佛的南華，在酒店稍作安頓

後隨即進行訓練。雖然明晚面對剛剛奪得聯賽冠軍、氣勢如
虹的柔佛DT，不過主帥米路似乎未因作客處劣勢而要求球隊
保守迎戰，反而在操練中安排大量進攻特訓，更在尾段對一
眾前鋒安排近半小時的特別加操，而且受到傷患困擾的陳肇
均可趕及復出，為「少林寺」陣營帶來好消息。
隊長陳偉豪坦言今場將是一場硬仗，會先求力保不失：

「柔佛DT向來主場氣勢強勁，加上新近奪得聯賽冠軍，可以

預期比賽氣氛會更加熾熱。論狀態他們肯定會比未開季的我
們好，而曾為南華教練的柔佛主帥馬里奧對我們亦有一定了
解，這是他們的優勢。不過，我們亦對馬里奧的風格有一定
認識，他一貫的保守作風對我們防守佈置而言是好事。」
研究過柔佛對傑志的比賽錄像後，陳偉豪認為柔佛現時的

陣容更加完整：「對傑志柔佛尚未『夫添』，現在齊腳下將
更難應付。對手的阿根廷前鋒費古路亞名氣很大，不過我們
亦曾和基士文、畢特等做過隊友，名氣高低不會影響我們發
揮。」

必須提防費古路亞
可是，陳偉豪承認費古路亞埋門把握力極強，由後衛以至

防中均要協助防守，杜絕他任何起腳機會，希望做好防守下
再利用艾華及陳肇麒的速度尋找反擊機會。

南華抵達大馬 即着箭頭加操

被譽為最「燒銀紙」的體育項目—一級

方程式賽車（F1），受經濟不景氣拖累不

時有車隊退出，幕後搞手埃利斯通固然想

注入新的方案，來提高比賽吸引力與各種

商機。昨日這位賽車大亨表示，俄羅斯站

有望最快會在2017年以晚上作賽方式進

行，務求帶來更佳的商業效果，這將會進

一步把俄羅斯推向世界，同時亦會把全球

觀眾帶到俄國。

去年再次回歸國際賽車舞台的F1俄羅斯站，
於不久將來再會有所變動。F1負責人埃利

斯通在比利時站舉行前透露，俄國站最快可於
2017年以夜間比賽方式展開，以求增加商業效
果。
這位F1巨賈說：「我們已談過了，可能在2017

年—所以你知道在未來 10 年如何訂購門票
了。」目前F1賽會跟索契的合約是簽到2020
年，然而克拉斯洛達爾域副省長與俄國賽車的負
責人表示早已洽商延長合約。「請記着F1在俄國
的受歡迎程度急劇增加，我們正考慮延長合約。
我們是從商業角度去草擬那個（夜間作賽的）念
頭，如今正計算成本多少。但我們正為未來進行
夜間比賽而着手工作，不會早過2017年發生。」

明年提早遷就假期
去年於這個旅遊景點進行的賽事，是俄國相隔

多時再有的大型賽車活動，據知下年會由10月提
前至5月1日，以配合俄國的重要假期。該名副

省長強調今年的售票情況會更理想，全因紅牛車
隊的車手卡維上月於匈牙利站奪得亞軍：「即使
去年他已引起巨大注意，因F1（在這裡）是新興
運動，有一名本土英雄坐鎮也會對這項活動帶來
改變。」
而事實上，俄羅斯站是繼承了2014年索契冬奧

的「遺產」，因賽道是途經部分冬奧場館，有關
方面預期明年當地「會有一至兩個國際性比賽來
臨」。

咸美頓贏比利時站
另一方面，在昨晚的比利時站賽事中，平治車

隊的咸美頓取得勝利，平治車隊的羅斯保和蓮花
車隊的格羅斯分列亞、季。

■■香港文匯報記者 鄺御龍

積極開拓新市場新點子

F1俄國站
兩年後或黑夜飛車

受污染影響「里奧」帆船賽可能易地舉行

前F1世界冠軍、英國車手畢頓，由於他
所屬的麥拿侖車隊未能滿足其薪金要求，
他可能因此離開F1行列，轉投其他和賽車
有關的工作。
現年35歲的畢頓，目前獲麥拿侖提供

800萬英鎊（約9,730萬港元）年薪，然而
英國《每日郵報》昨日指出其合約是可讓
他加薪至 1,200 萬英鎊（約 1.46 億港
元），若加上另一車手艾朗素的2,500萬
英鎊（約3.04億港元），將令麥拿侖的擔
子很重。這是因為兩名車手未能藉好成績
換來豐厚獎金，還有車隊自2013年底起失
去一間電訊商的冠名贊助，故在量入為出
下，有指車隊或會考慮找便宜一點的車壇
新丁頂上。
如果畢頓不獲續約，他仍無須擔心，因

有指他獲英國著名賽車電視節目《Top
Gear》青睞，會在重新製作後找他做主
持。還有，畢頓也會參加世界耐力錦標
賽。 ■■記者 鄺御龍
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在周六的辛辛那提大師賽男單4強，英國好手梅利
再次不敵瑞士的費達拿，以4:6、6:7無緣決賽；此乃
自2013年澳網之後梅利再未贏過這名對手。至於
「費天王」的決賽對手，則是以4:6、7:6及6:2反勝
烏克蘭黑馬多爾戈波洛夫的塞爾維亞名將祖高域。
目前世界排名第3的費達拿，過往奪過6次辛辛那

提賽冠軍，儘管雙方打了許多局，但「費天王」不
算太費勁便淘汰梅利。這令梅利立即把視野放到月
底開鑼的美網上。
祖高域方面，面對着多爾戈波洛夫的頑強抵抗，

在頭兩盤打得非常緊湊，但到第三盤祖高域即穩定
局勢，把勝利手到拿來。賽後這名世界「一哥」
說：「我再次為自己爭取到了衝擊獎盃的機會。這
就是我來辛辛那提的原因，過去幾年這目標一直在
腦海中縈繞不去，也助我贏得像今天的比賽。」若
祖高域最終能夠勝出，他將成為首位球員完成「金
大師」的壯舉。

「細威」決賽鬥夏莉普
女單方面，衛冕冠軍美國的莎蓮娜威廉絲（細

威）以總盤數2:0戰勝烏克蘭的斯維托麗娜，在決賽
「細威」將會對羅馬尼
亞代表夏莉普。夏莉普
在另一場4強以總盤數
2:0力克塞爾維亞的珍
高域，這場勝利助前者
取代俄羅斯球手舒拉寶
娃，成為美網女單的2
號種子。

■■記者 鄺御龍

於NBA打滾逾十年後，曾入選全明
星賽的俄羅斯籃球員基里蘭高現朝向
最艱巨的挑戰，就是拯救其祖國的籃
球現況。
基里蘭高在2012年倫敦奧運時，為

俄國摘下籃球銅牌，但目前俄國籃球
隊可能失去來年奧運的參賽資格，更
被足球和冰上曲棍球等運動搶去
球迷。基里蘭高說：「很多年
前，（籃球）是第4或第3（最
受歡迎）的運動，如今我想是
第7吧。我想籃球可變得更
受歡迎，進入我國每家每
戶。」
從莫斯科中央陸軍籃球隊

退休後，基里蘭高朝向俄國
籃球的幕後發展，並成為
俄國籃總主席。對於被

指4年前已成為美國公民，被人拿這點
來不斷批評，基里蘭高直斥有些人太
挑剔。「我是生於俄國，整輩子都是
俄國人，也會作為俄國人而死。」

■■記者 鄺御龍

■■南華球員抵達大馬後南華球員抵達大馬後，，立立
即進行操練即進行操練。。 郭正謙郭正謙攝攝

■■咸美頓昨晚拿下比利咸美頓昨晚拿下比利
時站冠軍時站冠軍。。 法新社法新社

■■畢頓或因薪酬問題離開畢頓或因薪酬問題離開FF11界界。。 美聯社美聯社■■埃利斯通為埃利斯通為FF11絞盡絞盡
腦汁腦汁。。 資料圖片資料圖片■■俄羅斯去年重返俄羅斯去年重返FF11，，而賽車在當地愈來愈受歡迎而賽車在當地愈來愈受歡迎（（圖為比利時站圖為比利時站）。）。 路透社路透社

■■帆船項目是里約熱內盧帆船項目是里約熱內盧
奧運的最大難題奧運的最大難題。。 美聯社美聯社

■■已退役的基已退役的基
里蘭高里蘭高（（右右））
望幫助俄國籃望幫助俄國籃
球球。。資料圖片資料圖片

■■費達拿費達拿（（圖圖））闖入決闖入決
賽賽，，再跟祖高域爭冠再跟祖高域爭冠
軍軍。。 美聯社美聯社

■■梅利無論如何都贏不了梅利無論如何都贏不了「「費天王費天王」。」。 美聯社美聯社

以一半以上替補陣容出戰的中國女
排，昨日在日本松本以總局數3:0輕
鬆擊敗非洲亞軍阿爾及利亞，在女排
世界盃取得2連勝。
面對平均身高不到1.8米、整體實

力較弱的阿爾及利亞，中國女排主教
練郎平對首發陣容作出調整，派出劉
宴含、劉曉彤、張曉雅、自由人王夢
潔等4位替補和常規首發球員沈靜
思、楊珺菁、曾春蕾組成的新陣容。
在雪藏了朱婷、張常寧、袁心玥等大

將的情況下，中國女排以25:5、25:11和25:8取勝。
在首局領先14:5的時候，郎平派上因傷缺陣1年的老將魏秋
月。膝蓋戴着保護的魏秋月打了半局多，率隊贏得首局。第2局和
第3局的後半段，魏秋月又2次替補登場。
自今年初去美國接受手術後，一直處於康復中的魏秋月重返賽
場，賽後她坦言很激動和開心。她說，去年世錦賽之後經歷了漫
長的治療、恢復過程，很感謝郎平和隊友的鼓勵。

■新華社

魏秋月復出 中國女排2連勝

■■魏秋月魏秋月（（前前））後備上後備上
陣陣。。 新華社新華社


